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本报记者沈海珠

今年以来，电影市场彻底摆脱
了疫情影响，触底反弹，持续火爆。
然而，有不少观众反映，电影票“退
票”“改签”难,“电影票退票攻略”也
一度成为一些社交媒体上的热门
话题。

观众：买票容易退票难

市民小王告诉记者，之前她在
某平台上买了一张电影票，后来因
为临时有事想退票，却发现平台内
没有退票的操作项，客服也告知

“退不了，也改不了”。于是，她去了
影院现场，却被工作人员告知，在
第三方平台购的票，需要找平台方
退票。

“之前我退过电影票，为什么
这次却不可以呢？”小王说。

记者在采访过程中发现，即使
在同一平台上，每个电影院的“退改
签”标准都不一样，有些可以改签，

有些不仅可以退票也可以改签，还
有一些是不接受退票和改签。

记者尝试在两家不同的第三
方平台上购票、退票。在确认好座
位之后，页面跳转至“确认订单”。
此时，在观众购票付款前会弹出

“退改签”规定协议，只有确定观众
在了解规定后同意退改签协议才
能进行购票。

业内人士透露，“退改签”是基
于影院所采用的售票系统，在电商
平台上，有的影院同时开通了两项
服务，有的影院只开通了其中一项
服务，或都没开通。

“各家影院会自行决定是否提
供退票或改签服务，以及提供服务
的渠道。在这一过程中，电商平台
作为交易的中间方，可以在和影院
签约后，按照合同约定将影院的服
务提供给用户。”保利国际影城经
理陈超介绍，“退改签”服务是一个
需要影院、售票系统和电商平台三
方协作实施的过程。影院可以有选
择地在不同购票平台提供退票或
改签服务，这也导致部分影片场次
在不同购票平台“退改签”服务不
统一。

那么，网上平台购买的电影票
到底该找谁退票？陈超表示，一般
在第三方平台上购买的电影票如
果退票或改签，只能通过线上平

台，线下的电影院无法提供该服
务。“因为消费者支付的电影票钱
是在第三方平台的，所以电影院没
办法办理退票或改签业务，除非第
三 方 平 台 就 是 该 电 影 院 自 己 的
APP，才会由影院出面解决。”

商家：防止恶意刷票

此外，记者发现有些购票平台
将“退改签”列为会员权益中的“特
权”，不同积分等级对应不同的“退
改签”次数，每月最少 1次，最多只
有 5次，同时只支持整笔订单退票、
改签，不支持单个座位的退票、改
签。

记者在其中一款客户端上退
票一次后，再次购票时在选择电影
和付款前的界面均显示支持“退改
签”。可当付款后想再次退票时，界
面显示“本月已退票／改签 1次，暂
不能申请退票”。

记者致电联系该平台后，被告
知每笔订单限改签一次，改签后不
能再次申请改签或退票。

为什么现在电影票退改签会
如此之难？

在采访过程中，“防止恶意刷
票”成为购票平台和影院回应退票
难问题的关键词。

有影城工作人员解释说：“刷

票会造成预售期间票房大卖的假
象，影响影院排片。一场电影只要
有一人买票，就无法更改电影的
排期。如果此时恶意退票，不仅别
的电影失去更多排片机会，这部
电影票房也会降低，直接影响影
城收入。”

“以前消费者可以在网上自由
退票，但有些影片存在恶意刷票的
行为，为了遏制这一现象，现在网
上购买的电影票需要在电影院的
协助下才能退票，也就是消费者在
第三方平台发起‘退票’申请后，第
三方平台会致电电影院，征得影院
同意后才能退票。只要不是恶意刷
票，影院都会同意消费者退票的，
而电影票改签一般不需要影院介
入，消费者自己就能在网上操作。”
陈超说。

“退改签服务仅能适用于支持
退改签的影院，一般你在第三方购
票平台上选择电影院时，会显示电
影院是否提供‘退改签服务’，只要
是有提供相关服务的，消费者就能
退票或改签。”陈超说。

值得注意的是，无论是退票还
是改签，这都需要该影院在第三方
平台上提供以上服务，而且要在电
影开场前 30分钟申请，一旦超过这
一时间，网上平台会关闭“退改签”
渠道。

退张电影票有多难？

本报记者周丽丽

台州的轻轨 S1线离我们越来越
近。轻轨时代的到来将打破城市固
有的规划格局，跟着轻轨买房的人
也越来越多。

台州市域铁路 S1线一期工程总
预算 228亿元，是一条南北向重要的
轨道交通路线，这条线路主要沿经
开发大道、中心大道、路桥北环线、
财富大道、迎宾大道、中华路等铺设
展开，连接台州市椒江区、路桥区、
温岭市。建成后，椒江区和温岭市距
离缩短至半个小时，将会加强区域
中心和城镇的组团融合发展，带动
城市经济快速增长，也连带着周边
楼市的繁荣。

留心看，会发现这些站点周围
都开始布局楼盘。首先，谈谈最大的
一个站点——台州中心站。离该站
点较近的项目有方远·天睿府以及
高速的低密项目高速·云庐。

开发大道站点周边目前新楼盘
项目较多，玖樟台、天空院子、心海
上城这几个楼盘也都是热销楼盘。

洪家站周边项目有万科城这个
大盘以及方远阳光城的义民村项
目。随着轻轨的推进，万科城如此大
体量的楼盘，房源也已所剩不多。

商海北街站位于椒江与路桥的
交汇处，周边有三个项目：恒大城市
天地、旭辉公元、海伦堡雍璟府。这
三个楼盘曾经算比较偏的位置，周
边配套不多，但是随着轻轨的建设，
楼盘销售的速度明显快了。

位于路桥的腾达路站和客运南
站，附近目前无新项目，但带动了周
边二手房的价格。

温岭有 8个站点。最受人瞩目的
应该是中心大道站，周边项目也不
少。离该轻轨站点较近的有中骏宝
龙广场、绿城滨江悦景园以及大家
云樾观岭。该地段也不再是温岭楼
市价格洼地。

轻轨推动了温岭城南的发展。
体育场路站的招商博雅苑和碧桂园
的翰林府项目，以及 S1线的最后一
站城南站附近的城南首府，因为轻
轨、综合体的加持，迎来了即开即清
的局面。

买房子就要买地段，对不少购
房者来说，首先考虑的就是交通方
便。轨道交通的建设，无疑已成为购
房者关注的重点。

轻轨建设加速楼市变局

看看轻轨S1线附近有哪些楼盘

4 月 21 日，玉环市栈头港湾海
面上锚泊着好多渔船，渔民们在大
吊机的助力下，将船上的渔网、铁锚
往码头上吊，准备做好伏季休渔“三
修”工作。

离一年一度东海伏季休渔期还
有一个多星期，而玉环有些渔船便
归港搬网具上岸，进入伏季休渔。

本报通讯员吴达夫摄

玉环玉环：：渔船提早归港伏休渔船提早归港伏休

本报讯（记者章 韵 通讯员罗
佳芝）“您好，把您的营业执照递给
我，我帮您办理一下手续。”日前，路
桥区峰江市场监督管理所工作人员
来到台州花木城，为市场内个体工
商户提供营业执照年报现场办服
务,并解答商户的各类问题。

“我本来打算过些天再去服务中
心办理营业执照年报业务，但这些天
送货实在太忙，抽不出时间，你们现
在上门来服务，太贴心了。”正在办理
业务的某商户说。

“为了全面做好此次上门服务，
我所抽调业务骨干进行现场解答、办
理，既可以快速办理营业执照年报业
务，也能开展其他针对性服务。”峰江
市场监督管理所一位工作人员介绍。
截至目前，该所已经主动为辖区内的
钢材市场、自动化设备市场、台州花
木城等多家市场进行上门办理营业
执照年报服务，共为280户个体工商
户办理了业务。“下一步，我们将继续
下沉村居、社区一线，为广大办事群
众和企业提供便捷的服务。”

峰江：营业执照年报
“上门办”

本报讯（通讯员朱曙光 柯丽娜）
日前，三门健跳港区亮出第一季度

“成绩单”：累计完成港口货物吞吐量
149.59万吨，同比增长 77.86%，港口
货物吞吐量实现“开门红”。

健跳港是浙江第四大深水良港，
港口最大宽度通航能力达 10万吨以
上。近年来，三门县不断优化营商环

境，大力发展港口经济。健跳港区逐
步实现港口外移，引进国字号大型企
业入驻，全力发展临港型经济。目前，
港区共有航运企业 4家，港口企业 6
家，有效增加了港口货物吞吐量。

“去年受疫情影响，不少企业订
单下滑，随着企业生产复苏，订单大
幅上涨，在生产需求的推动下，港口

货物吞吐量较快增长。此外，今年一
季度经济形势较好，社会用电量大
幅增加，浙能台州第二电厂煤炭需
求量增加，这也是健跳港区货物吞
吐量增长的重要推动力。”三门县港
航事业发展中心港航发展股股长奚
宁告诉笔者，煤炭、水泥、钢铁、非金
属矿石是健跳港主要吞吐货物，其

中第一季度煤炭运输量达 102.5 万
吨，同比增长202.79%。

同时，新增码头也是一个重要
的增长极。2019年 5月，浙江恒投工
贸码头开始投入运行。2020年，该码
头完成货物吞吐量 415万吨，占健跳
港区总吞吐量的 48%，极大提高了
港区货物吞吐量。

货物吞吐量同比增长77.86%
健跳港区第一季度实现“开门红”

本报讯（记者颜 静）“经过台州
海关的培训指导和‘一对一’讲解，
我们对知识产权海关保护有了更深
入的了解，以后可以更好地保护自
身，也能避免侵权。”4月 20日下午，
台州市华迪电器有限公司内销部负
责人郏玲箫说。

当天下午，台州海关组织人员
来到路桥中国日用品商城，为部分
商户、外贸公司、报关行送上了一场
知识产权海关保护政策宣讲会，倡
导企业积极申请商标备案，提高保
护知识产权的意识和能力。

知识产权海关保护是指海关根
据国家法律法规的规定，对与进出
口货物有关并受中华人民共和国法
律、行政法规保护的商标专用权、著
作权和与著作权有关的权利、世界
博览会标志、奥利匹克标志实施的
保护。

在第21个世界知识产权日到来
之际，为进一步加强知识产权海关保
护，有效维护进出口企业的合法权
益，推动实现经济高质量发展，台州
海关积极响应总署“龙腾行动 2021”
专项行动，开展“知识产权海关保护
宣传周”活动，全力为企业发展和国
产自主品牌走出去保驾护航。

台州海关法规科二级主办杨刚
介绍，小商品种类多、出口范围广。

路桥日用品及塑料制品交易中心作
为国家市场采购贸易方式试点，出
口商品若发生知识产权侵权情况，
会造成严重的国际影响。“希望通过
政策宣讲，提升商户的知识产权保
护意识。”

据了解，近年来，台州海关持续
开展知识产权海关保护“龙腾行
动”：开展出口知识产权优势企业培
塑，目前已报总署确定了 5 家出口
知识产权优势企业推进知识产权海
关备案，台州辖区内 507 家企业已
在海关总署备案，知识产权有效备
案 890 个；加大知识产权侵权行为
打击力度，为企业商标被抢注、海外
维权等提供合理化建议，一企一策
提供知识产权海关保护咨询。

作为国家知识产权示范企业、
全球最大的工业缝纫机制造商，杰
克集团是我市知识产权保护的先行
者。截至 3 月底，该企业拥有专利
2295 件 ，其 中 发 明 1066 件 ，实 用
1035件，外观194件。

“做好知识产权保护是经济高
质量发展的重要根基。目前我们的
产品出口占比 45%，近几年知识产
权海关保护服务不断优化，我们也
能更放心、专注地投入研发与创新，
推动品牌继续做大做强。”杰克集团
董事长阮福德说。

台州海关撑起
知识产权保护大伞

连日来，临海市市场监督管理局针对节日期间市民消费需求，开展“五
一”节前热门产品抽检行动。本次抽检覆盖农贸市场、商场超市等人流量集
中场所，以群众日常生活必需、假期消费量大的食品为主要类别。截至目前，
已累计抽检210批次。 本报通讯员李碧莹摄

4月19日，在温岭市滨海镇红土地葡萄合作社，该镇葡萄协会的党员农
技员叶海波（右四）正在给种植户讲解大棚葡萄后期管理技术。

近来，滨海镇掀起了“学党史、办实事”的热潮，懂技术的产业能人、党员
农技骨干深入田间地头查问题、传技术、作指导，助推乡村振兴。

本报通讯员郑 莎摄

党员田头传农技

临海：节前抽检热门产品


